



## Se devolverán al agro para mejorar la vida campesina parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios burocráticos y comerciales.

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

### Vigilad todos el espionaje enemigo, Detened y denunciad a los traidores

### Cuartel General del Generalísimo

#### Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 6 de abril de 1937:

#### EJERCITO DEL NORTE

5.ª División.—Sin novedad.

6.ª División.—En el sector Norte de Palencia se han pasado a nuestras líneas 55 hombres de milicias y paisanos. En el frente de Vizcaya ha continuado la marcha victoriosa de nuestras fuerzas hacia los objetivos señalados, venciendo la dura resistencia de un enemigo numeroso que trató en vano de detener el avance. Se han tomado las alturas de Basaguren, Urieta, lomas de Ollargan, alto de las estribaciones de Amboto, puerto de Simeltza, cimas de Cotebén, que dominan la de Urquiola, y estribaciones del Noroeste de Ferromendi, desde las que se bate el puerto de Barajar.

Se ha castigado duramente al enemigo, cogiéndole gran cantidad de muertos, una batería completa y un camión blindado con sus ocupantes. Es enorme la abundancia de material de todas clases que el enemigo abandonó y que ha sido imposible clasificar aún por resultar insuficiente el personal de recuperación dedicado a este servicio. Van enterrados en un solo sector 876 cadáveres. El botín de prendas-impermeables cogidas ha permitido equipar a todas las fuerzas que operan en el sector. En Olaeta se ha encontrado un depósito con 500.000 cartuchos de fusil, 1.500 granadas de mortero, 1.500 bombas de mano, 10 morteros de 81, material sanitario, etc., etc. Son muchos los depósitos análogos existentes en toda la zona conquistada. Siguen presentándose agrupaciones nutridas de milicianos.

8.ª División.—Cañoneo y fuego de fusilería. Se han presentado 20 milicianos, 11 de ellos con armamento.

Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—Se ha rechazado un ataque del enemigo a El Plantío, causándole considerable número de bajas. En los demás sectores fuego de fusil y de cañón.

Como resultado del ataque del enemigo al Pingarrón en el día de ayer, se han encontrado hoy al reconocer el terreno de la acción más de 400 muertos de ellos. Se ha comprobado que en la misma operación se han inutilizado seis de los tanques con que atacaron.

#### EJERCITO DEL SUR

En los frentes de Córdoba ha sido hoy más intensa la presión del enemigo. En los demás sectores ligeros tiroteos.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el frente de Vizcaya han sido derribados dos aparatos de caza rojos, cayendo uno de los aviadores heridos en nuestra zona.

Salamanca, 6 de abril de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

### Notas oficiales para la Prensa

## No obstante el mal tiempo, nuestros soldados avanzaron ayer en Vizcaya

### La importante posición de Cebigán, de 932 metros de altura, en nuestro poder

Hoy ha reinado mal tiempo en el frente de Vizcaya; ha llovido casi todo el día. Sin embargo nuestras columnas han continuado su avance victorioso, que ha alcanzado una profundidad de 10 kilómetros. Se han ocupado posiciones importantísimas, como la de Cebigán, que cuenta con 932 metros de altura.

En este sector fué donde el enemigo opuso mayor resistencia, acumulando fuertes contingentes de tropas, que fueron barridas por nuestros soldados. El enemigo opuso al avance de los soldados nacionales numero-

sos parapetos y barricadas, protegidos por alambradas, pero éstas fueron deshechas por nuestros soldados, que lograron apoderarse con gran brío de las posiciones enemigas.

También por este sector se han pasado a nuestras filas numerosos milicianos, que ya van dándose cuenta del rumbo de la lucha, y de cómo nada puede detener el victorioso avance de las fuerzas de España.

6 4 37.

El campo es la reserva nacional de pan, músculos y sangre. La unidad, nervio y cultura. La unión de ambas, el cuerpo y el alma de la Nación.

### FRENTE DE MADRID

## El enemigo ataca por atacar, sin plan alguno determinado

### Cada intentona le cuesta centenares de muertos y heridos

Son sintomáticos los ataques que el enemigo lleva a cabo a las posiciones de los nacionales, ataques que se ven siempre coronados por el más rotundo de los fracasos, y que denuncian bien a las claras el plan de los marxistas. Estos saben, mejor que nadie, que la guerra está ganada para las fuerzas de España; que más tarde o más temprano nuestros soldados conquistarán sus posiciones; que no pasa día, ya que leen en el libro de la realidad, que los nacionales conquisten un palmo de terreno. Sin embargo, no se dan por vencidos, y aun más, atacan a nuestras posiciones, esperando cogernos algún día desprevenidos.

En dos hechos hay que buscar la razón de estos ataques: latente en el ánimo de cuantos pelean en las filas rojas la realidad del fracaso, nadie, sin embargo, por temor a las represalias, se atreve a manifestarlo, y los dirigentes no encuentran mejor medio para mantener la ficción de victorias y avances, que los ataques, calificados y coreados siempre por la prensa roja de victorias y avances.

Pero a esto hay que añadir otro factor fundamental, y que demuestra bien a las claras la moral del enemigo que tenemos enfrente: los rojos atacan por atacar, sin sujetarse a plan alguno determinado, preconcebido y estudiado por el alto mando, y que los condujese a una realidad concreta y determinada. Sacian con sus ataques absurdos la sed de venganza de continuas derrotas.

Buena prueba de cuanto llevamos dicho podrá el lector encontrarla repasando los partes oficiales de días anteriores. El enemigo intentó repetidas veces forzar la carretera de La Coruña, en posesión de los nacionales, desde la Cuesta de las Perdices hasta Las Rozas, y se lanzó a un asalto, algunas veces apoyado por carros, en Majadahonda, en Aravaca, en la misma Cuesta de las Perdices. Varias veces repitió el intento, y nada consiguió. En la semana que ayer dió comienzo varió el teatro de sus ataques, y se lanza al Jarama, pretendiendo arrebatarlos las posiciones que nuestros soldados conquistaron en el Porcal y en el Pingarrón. Los dos ataques de ayer tuvieron el resultado de costumbre, o mejor dicho más acentuado aun el fracaso, pues en el Porcal, nuestras fuerzas, recibieron orden de abandonar sus trincheras, y salir en persecución del enemigo, que a toda prisa corría hacia sus posiciones no sin antes dejar sembrado de cadáveres el camino. Y en el Pingarrón, además de los cuantiosos muertos y heridos causados por los certeros disparos de nuestras vanguardias, los rojos nos dejaron tres tanques que sumar a la lista innumerable de estos artefactos bélicos destruidos por nuestros legionarios.

En los sectores de la sierra tranquilidad absoluta. Ligero paqueo, que no modifica la situación de conjunto. Las baterías marxistas permanecen calladas, no obstante los numerosos disparos que hoy lanzaron

contra ellas nuestros cañones de Las Navas.

En Las Herreras, paqueo acentuado.

Por declaraciones de los prisioneros marxistas, se sabe que Miaja ha ordenado la construcción a toda prisa de trincheras, protegidas por alambradas, que rodeen el casco urbano de Madrid. Por otro lado, también se asegura que ha llegado de Asturias una sección de mineros, especialistas en la dinamita, y que han sido destinados a la construcción de numerosas minas, con que el generalísimo rojo intenta cortar el avance de los nacionales. Miaja teme un ataque

de las fuerzas de España, e ignora el sitio por donde ha de producirse. Ello le obliga a multiplicar las obras defensivas, y sembrar de minas el cinturón urbano de la capital. No importa que algunas veces, estas minas, sirvan de sepultura a aquellos que las construyen, como no hace mucho tiempo ocurrió en la Ciudad Universitaria y en la Colonia del Comercio, de los Carabancheles. El marxismo no repara en vidas humanas para llevar a cabo su programa, que al fin y al cabo proclama la destrucción y la barbarie.

6-4-37.

### Ultimo aviso de Mola a Vizcaya

Han volado sobre Bilbao y todos los pueblos vizcaínos varias escuadras nacionales arrojando millones de octavillas, en castellano y en vascuense, con el siguiente lacónico y conminatorio ultimátum del General Mola.

«Ultimo aviso. He decidido terminar la guerra en el Norte de España. Quienes no sean autores de asesinatos, depongan las armas y se entreguen, serán respetados en vidas y haciendas. Si vuestra sumisión no es inmediata, arrasará Vizcaya, empujando por las industrias de guerra. Tengo medios sobrados para ello.—EL GENERAL MOLA.»

El estilo tajante y duro de este documento es el que cumple a quien, como el invitado Jefe del Ejército del Norte, sabe cumplir cuanto promete, ya se trate de perdón para los engañados o arrepentidos, no culpables de iniquidades, ya se trate de la exigencia de cuentas por la prolongación de una rebeldía fracasada y cuyos rebotes serán aplastados inexorablemente.

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico: dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

### NUEVA MANIOBRA MARXISTA

SALAMANCA.—La Jefatura de Prensa y Propaganda del Estado ha facilitado la siguiente nota:

«Parece que el partido comunista francés, de acuerdo con la embajada roja en París, publica falsos diarios nacionales, escritos en español, en los que, a través de artículos y afirmaciones nacionalistas, se deslizan conceptos de orden patriótico, religioso y social altamente desconcertante.»

## Los que destrozaron la Virgen de las Angustias, de Guadix, fusilados por sus mismos compañeros

GRANADA.—A golpes de hacha, impulsada por la locura roja, fué rota la imagen de la Santísima Virgen de las Angustias, de Guadix.

Ella era venerada con verdadero fervor cristiano por aquel pueblo. Ella era también como un simbolismo del arte más depurado; por eso no puede comprenderse cómo si lo primero no fué bastante para contener la furia de los sin Dios, lo segundo no fué suficiente para detener la mano más atea. Quizás a ello no se hubiesen atrevido otros hombres de raza y de religión distintas.

Los sacrílegos que le destrozaron y que se llamaban Torcuato Franco y Manuel Ortíz, entre golpes de hacha, se mofaban diciéndole que hiciera un milagro si tanto poder tenía. Y la Virgen fué hecha pedazos, saltó hecha astillas la escultura que un día tallara una mano maestra.

Mas pasado el tiempo, muy poco, por culpa de las luchas tenidas en

aquel pueblo entre los de la U. G. T. y los de la C. N. T., fueron condenados a muerte los destructores de la Virgen como castigo por haber asesinado a una mujer y a una niña, esposa e hija de un afiliado a la U. G. T. Este había protestado ante los Comités de algunos pueblos del distrito y todos fueron a Guadix un día pidiendo el inmediato castigo de los criminales.

La C. N. T., a cuya organización pertenecían aquéllos, hizo grandes gestiones para librarlos de la muerte a que fueron condenados, pero el asunto se hizo una cuestión política entre los dos partidos, y no hubo más remedio que ejecutar la sentencia que había dictado el tribunal popular.

El domingo, 8 de noviembre de 1936 un pregonero recorrió el pueblo invitando a la gente para que presenciara el fusilamiento de Torcuato Franco y Manuel Ortíz, y se

### Servicio de Recuperación de la División de Avila

Al objeto de facilitar el cumplimiento del bando del 14 de marzo, del General Jefe del Ejército del Norte, sobre entrega de armas, municiones o cualquier material de Guerra que esté en poder de particulares, se hace saber que deben ser entregadas en el Depósito de Recuperación situado en los sótanos de la Delegación de Hacienda, todos los días de diez a una y de cuatro a seis.

Los avisos, dando cuenta de la existencia de dicho material, se dirigirán al Comandante Jefe de recuperación de la División de Avila, bien por correo o por teléfono, núm. 385.

### Del campo rojo

### Un suelto de "La Vanguardia", sobre las "colas",

LISBOA.—De la situación cada día más acentuada de escasez que se padece en Barcelona y del régimen de injusticia que allí reina, da idea el siguiente suelto de «La Vanguardia».

«¿Que ha ocurrido? Volvemos a presenciar el bochornoso espectáculo de las «colas» ante las panaderías. Vuelven a quedarse sin pan muchas familias.

¿Es que hay quien le guste fomentarlo tan bochornoso espectáculo?

El procedimiento de las «colas» es injusto y arbitrario; solamente obtiene pan quién está ocioso, que no ha de ir a trabajar—los burgueses—o quien es listo para colarse.

Y es contrarrevolucionario. Eso es perjudicial e injusto.

Otra arbitrariedad: Existen personas que, con la excusa de que trabajan en determinada industria, tienen—por partida doble—de todo lo que desean: en la pretendida industria y en su respectivo barrio, con la tarjeta de racionamiento familiar.

¿A quién compete subsanar todo esto? ¿A la Comisaría de Abastos? Entonces, camarada consejero de Abastos: ¡Por la salud de la revolución, hay que acabar con tanta injusticia, hay que acabar con las «colas»!

Lo pide el pueblo. «Lo exigen» nuestras madres, que tienen otra cosa que hacer en casa. ¡Basta de «colas»!

### HERRERO DIAZ

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Plaza de Santa Teresa, 10 2.ª dcha

diera cuenta también del poder que tenía el partido socialista, muy superior a la C. N. T., puesto que se iba a ajusticiar a dos de sus afiliados; y aquel mismo día, a las cinco de la tarde y ante miles de personas, en las tapias del cementerio de Guadix, fueron fusilados los que entre golpe y golpe de hacha retaron a la Virgen para que hiciera un milagro.

Después se ha comentado mucho en el pueblo en que aquel mismo día, segundo domingo de noviembre y precisamente a las cinco de la tarde, todos los años el pueblo de Guadix acostumbraba a sacar procesionalmente a aquella Virgen, que era su Patrona.

El milagro no puede ser más palpable; el milagro pedido en plan de chirigota por los criminales aquellos, estaba hecho.





### INFAME PROPAGANDA ROJA

Tomamos del «Universe»—periódico católico inglés—la siguiente información, relativa a un caso monstruoso de propaganda roja en el extranjero.

El corresponsal del «Universe» en París ha podido comprobar que las fotografías de niños, pretendidas víctimas de los bombardeos de la aviación nacionálista en Madrid, usadas para propaganda roja en todo el mundo, son pura fantasía.

Millones de esas fotografías han sido impresas en tarjetas, sobres y opúsculos. Algunas han aparecido en los diarios londinenses: especialmente el «Daily Worker» y «News Chronicle».

Tan pronto como dichas fotografías aparecieron en Londres, se comenzaron a hacer averiguaciones en el Continente, pues las fotografías no parecían de origen español.

Hace unos meses se le mostró a un corresponsal especial del «Universe» en Burgos un ejemplar de un periódico de París en el que aparecían dichas fotografías. En dicho periódico se pretendía demostrar que eran fotografías de niños muertos por las fuerzas de Franco.

Un oficial nacionálista aseguró al corresponsal del «Universe» que las fotografías procedían de los records de la policía de París. Pero, hasta el presente, no había sido posible comprobar la exactitud de ese juicio.

La comprobación plena de esa manifestación se debe a un reportero de la jefatura del «Bien Public»—periódico católico—de Dijon, Francia.

Las fotografías fueron expuestas en Dijon en una oficina del Comité Comunista de auxilio a la España republicana, con una apelación para recaudar fondos y reunir reclutas «para vengar aquellas mujeres y niños».

El «Bien Public» pudo entonces descubrir que fotografías idénticas habían aparecido en una publicación francesa en mayo, 1933. La publicación llevaba el título: «Pruebas secretas y fotografías de la guerra», refiriéndose evidentemente a la gran guerra.

Las fotografías llevaban el capcioso rótulo: «En marzo, 1918, bombas del gran Bertha cayeron en el Hospital de Maternidad».

El editor del «Bien Public» llamó a un abogado y le pidió que comparara las fotografías. Este aseguró que eran idénticas.

Cuando estos hechos fueron publicados en el «Bien Public», las fotografías desaparecieron de la oficina comunista.

La deliberada fabricación de las pruebas por los rojos en esta materia es un síntoma de la insensata irresponsabilidad de la propaganda a favor del gobierno rojo de España.

Es posible que algunos niños hayan perecido a causa de los bombardeos de Madrid. Antes de comenzar el ataque a Madrid, Franco señaló una zona neutral para los no combatientes.

Algunos observadores han advertido que dicha zona ha sido usada para entrenar las fuerzas rojas y para almacenar material de guerra.

¿Quién es, pues, el responsable de la posible muerte de niños en Madrid?

G. R.

### SANIDAD

No os engañéis con la artificiosa energía que dá el alcohol. En general un poco de vino es sano pero el alcohol en exceso y sobre todo el de los licores es un veneno.

El mismo calor y la misma fuerza que el alcohol dan las féculas y el azúcar con la ventaja de que son sanas y más baratas.

### Una carta del General de los Dominicanos a los religiosos de orden

«Si la España católica fuese vencida, el país sería un eje del comunismo»

PARIS.—El P. Gillet, general de los Dominicanos, ha dirigido una carta a los religiosos de su orden donde, después de dedicar un recuerdo a los dominicos martirizados en España hace las siguientes declaraciones:

«Ni las pasiones políticas, ni las rivalidades y disensiones que ellas han provocado, pueden explicar por qué ríos de sangre corren por todas las partes; por qué tantos obispos eminentes, tantos sacerdotes, tantos religiosos y religiosas son asesinados; por qué las iglesias son incendiadas; los conventos destruidos, los muertos profanados en los cementerios. Todo esto comprobado por testimonios ha ofendido gravemente al mundo civilizado.

La cuestión no es saber si en el porvenir de España será dirigida por un Gobierno monárquico o republicano.

Los agitadores tratan de corromper la católica España, de sustituir la cultura cristiana, especialmente la cultura espiritual que ha sido hasta aquí la principal base de la nación, por una nueva cultura, aquella que se quiere implantar en todas partes, que se llama la cultura comunista.

Esto explica el carácter antirreligioso que han tomado los desórdenes desde su comienzo y la sobreexcitación salvaje y frenética por los cuales los hombres que favorecen la anarquía, han atacado ferocemente al clero secular y al regular, las monjas, los conventos, las iglesias, en una palabra, todo lo que más de cerca o más lejos se relaciona con la Religión.

Así se comprende el coraje con que los soldados combaten por ambas partes: de una por destruir, de la otra por defender la cultura religiosa de España. Porque esto es todo y sobre todo lo que inspira esta guerra sin precedentes.

Si la España católica fuese vencida, el país llegaría a ser un eje del comunismo.

Si por el contrario ella sale victoriosa, será un ejemplo y un estímulo para todos los pueblos que pretenden guardar firmemente la vida y la cultura católica».

Para terminar, el P. Gillet pide a todos los dominicos del mundo entero, se preparen a ayudar a la restauración de las iglesias arruinadas por el momento, pues «la cultura cristiana triunfará sobre la barbarie».

### Seis anarquistas se internan en Francia con cuatro millones de pesetas

PERPIGNAN.—Seis afiliados a la FAI han pasado dinero y valores por valor de cuatro millones de pesetas. Pasaron la frontera por Llívia en un automóvil, acompañados del fondista de Boum Madame, llamado Jean Salvat. En la fonda de éste se hallaba hospedado también un individuo que intentó pasar a España, hace poco, cuatrocientos mil cartuchos y pistolas automáticas en un carrito de mano, diciendo que llevaba pasas e higos secos.

Cuando el coche de los anarquistas se hallaba en la fonda de Salvat la gendarmería intento registrar el coche, pero se opuso un inspector de policía especial.

### Dispensario de Higiene Especial

Horas de consulta.  
Hombres: lunes, miércoles y sábados, a las once.  
Mujeres: martes, jueves y viernes, a las once.

### Desde Hoyos del Espino

Como cristiano y debido tributo a los muertos en la guerra, se ha celebrado en este pueblo un funeral al que asistieron los niños de las escuelas con sus maestros y banderas que cubrían el catafalco, autoridades, funcionarios y todo el pueblo que acudió a rogar a Dios por nuestros héroes. A la salida del templo se dieron diversos *Vivas* y *Presentes*. Los niños se encaminaron a sus escuelas cantando los himnos de las milicias.

Por la noche, como complemento, en el salón consistorial alegóricamente adornado para el efecto, se celebró una velada necrológica en memoria de los caídos. Se comenzó con el himno de Falange y acto continuo hicieron uso de la palabra el entusiasta señor maestro don Jaime Miranda, don Mariano de Castro, la distinguida profesora de niñas doña Felisa Mínguez, el párroco y algunos niños y niñas que declamaron poesías alusivas. Como el de la mañana, fué un acto tan lleno de sencillez como de sentimiento. El pueblo entero escuchó en el más absoluto silencio los discursos llenos de gravedad, y de amor y admiración a los muertos en la campaña. ¿A qué explicar lo que en esta sentida velada se dijo? Se cantó el himno de Oriamendi y al final todo el público en pie escuchó el Himno Nacional cantado con verdadero arte por un coro de niños y de niñas. Después un *Presente* y *vivas* al Caudillo y España...

En fin: un acto más, una cuenta más en el rosario de actos patrióticos que está engarzando este pueblo. Este y tantos otros. La vida de las aldeas, desde que comenzó la guerra, es de lo más digno que se puede imaginar. Si hay alguna excepción, peor para la que sea. Pero acaso, acaso, fuera de las trincheras no se sienta, no se vea, no esté la guerra tan clara en ningún lado, como en los pequeños pueblos, como en las aldeas...

Sin que nadie fuerce, sin que nadie amenace surge anónimo un esfuerzo colectivo en el que todos concurren; hay un anhelo común: la guerra, ayudar a una para ganar la guerra. Se corresponde a toda suscripción, se da para el *Plato ú-tico* más que se gastan ellos en los tres platos del día, se sufre sin quejarse, se habla de la guerra sin maldecirla. ¡Tan-tas maldiciones como cayeron sobre la guerra aquella de Marruecos! ¿Quién les ha enseñado a estos sencillos que esto no es una guerra sino una cruzada, un litigio en que se juega la salvación de la Patria y la salvación del alma que hay que ganar aun cuando sea con el último gramo de plata y con músculos de adolescentes?

Ellos lo saben... Lo que no saben es que son ellos precisamente los pueblos, la aldea, la esperanza, el sostén, la reserva de la Patria. Las ciudades consumen, sobre todo ahora, más que producen; la ciudad empuña. La aldea produce más que consume. La aldea produce pan, patatas, carne, esas cosas sencillas e inmejorables que, como las virtudes raciales en el orden del Espíritu, han pasado ya en esta hora a ocupar el primer lugar—el que les correspondía—entre los valores de la Nación. ¿Quién hace caso ahora de las baratijas preciosistas y tontas que antes encantaban? Sin embargo: las mentes directoras, cómo se acordarán de los pueblos, de la aldea minúscula y terrosa como una erosión del suelo, con sus sementeras llenas de promesas, con sus prados llenos de ganados, con sus casucas llenas de familias numerosas y robustas... Porvenir de España...

Según Max Scheler, la guerra es el *examen rigorosum* de las Naciones.

### En la muerte gloriosa de mi sobrino David Tomás de Miguel Mayoral

Es tarde de primavera del cuarto día de gloria que el de la Resurrección de Cristo Dios rememora. Días para el buen cristiano de resurrección gloriosa en estos días que España resucita con su Historia. En esta tarde apacible, entre lágrimas que brotan de mis ojos, en raudales de la pena que me ahoga, en el santo cementerio, víctima en una *chavola* de la metralla marxista, se entierra un boina roja, color de sangre de España la tradicional, la heroica. Sangre de un ser que en sus venas llevaba la mía propia; sangre de España fecunda que ya la tierra apasiona para que sea semilla de joven sangre española que florezca en el sembrado de una Patria buena y próspera en esmaltes de boinas sangrantes como amapolas.

J. Mayoral Fernández.

### Horario y Programa de la «RADIO NACIONAL» al servicio de la liberación de España

Onda: 274 metros.—1095 kilociclos

- 14'00-15'00 horas. Música, familia, auxilio de invierno, etc.
- 17'30-18'15 horas. Música antikomintern, soldado, etc.
- 18'15-18'45 horas. Noticias en alemán e italiano.
- 18'45-20'00 horas. Habla Española.
- 21'30-22'00 horas. Noticiero oficial en varios idiomas.
- 22'00-22'30 horas. Conferencias.
- 22'30-23'00 horas. Noticiero internacional.
- 23'00-24'00 horas. Música clásica, diversos.
- 24'00-24'15 horas. Parte oficial, Crónica.
- 24'15-24'30 horas. Música.
- 24'30- 1'30 horas. Servicio de Prensa.

### SANIDAD

Lavad vuestra boca, cepillad vuestros dientes varias veces al día y sobre todo después de comer y antes de ir a la cama. Basta emplear un poco de bicarbonato o perborato sódico. Haciéndolo, conservaréis sanos vuestros dientes y evitaréis muchas enfermedades que entran por la puerta de una boca sucia o enferma: entre ellas el reumatismo del corazón y de las articulaciones.

Hay cosas antes apreciadas que se ve que no valen; otras cosas pasan al primer plano. Lo despreciado antes, lo olvidado antes, lo despoblado antes por la succión inmoral que la capital ejercía sobre el campo con el se-fuelo de la vida lujosa, viciosa, fácil... ¡Cuánto ha sido despreciado el ruralismo! ¡Cuánto se ha reido de la aldea y de los aldeanos!... Pero... Oid a Richter. Está cercano el día en que lo pequeño será grande y lo grande se deshará como una mole del barro bajo el sol.

Con ese día vendrá la justicia a los humildes. En la nueva formación de España cuando muchas colectividades estén esperando ante el Caudillo, con más pretensiones que méritos, quedarán confundidas al escuchar esta voz. A ver: que se adelanten las aldeas.

Y el Labrador viejo que hoy trabaja como si fuera joven, y la madre aldeana que no llora como si no tuviera dolor, y el mozo que canta en las trincheras y la moza que no sabe qué hacer con sus labios de rosa porque no puede cantar, alcanzarán con su sacrificio, la dignidad oficial—la otra ya la tienen—para la aldea.

M. CASTEL ROMERO.

### Solemne entrega de la Rosa de Oro a la Reina de Italia

Mensaje del Santo Padre a la familia real

ROMA.—Con gran solemnidad se ha celebrado la entrega de la Rosa de Oro, regalo de Su Santidad a la Reina Elena de Italia con motivo del cuadragésimo aniversario de su matrimonio.

A las nueve de la mañana, ante una numerosísima concurrencia que invadía la plaza de Monte Caballo, comenzaron a llegar altas personalidades, mientras los operadores apostados en las plataformas del obelisco filmaban películas de la entrada en el Palacio del Quirinal, donde habría de tener lugar la ceremonia.

A las nueve y diez minutos llegó el Gobierno y poco después el mariscal Badoglio, a quien los fotógrafos hicieron numerosas placas. A las nueve y treinta llegó el Duce con su yerno el conde de Ciano, quienes fueron aplaudidos calurosamente. Un cuarto de hora después llegó la primera carroza de gala, con el marqués de Sazuezi, que era portador de la Rosa de Oro y a quien acompañaba la Guardia Real desde el Vaticano.

Minutos antes de las diez llegó el Nuncio Apostólico, Monseñor Borghesini Duca, portador de las cartas credenciales del Papa y del mensaje de Pío XI a los Reyes de Italia y Emperadores de Etiopía. El Nuncio llegó acompañado de tres carrozas con alto personal del Vaticano. En la puerta del Palacio era esperado por el introductor de embajadores y todo el Cuerpo diplomático acreditado en el Quirinal.

Instantes después pasaron todos a la real capilla, espléndidamente adornada, donde los Reyes, que ocupaban los lugares del honor, eran acompañados por el príncipe heredero, la princesa María de Saboya y toda la familia real. El Duce ocupaba un lugar inmediato a ellos y tras él todo el Gobierno, mezclado con los representantes extranjeros, altas personalidades de la Corte y las principales del partido fascista.

A media misa el Nuncio leyó los mensajes del Papa. En el primero, dirigido al Rey Víctor Manuel como hijo queridísimo, cabeza visible de la Casa de Saboya, hiciale saber la grata nueva como premio a las virtudes de su esposa Elena en el día del aniversario de su matrimonio.

Acto seguido, mientras se entonaba una inspirada melodía de Perossi, titulada «*Oremus pro rege imperatore*», expresamente compuesta para el acto, la Reina se arrodilló en su reclinador ante el Nuncio de Su Santidad, quien leyó el segundo mensaje, cuyo resumen es el siguiente: «Queridísima y dilecta hija: en nombre de Nuestro Señor Jesucristo te concedo y entrego después de bendecida y consagrada con arreglo a un antiquísimo rito, la Rosa de Oro, símbolo de expresión de tu cristiana virtud. Nos deseamos que veas en ella el alto valor espiritual que esa cristianísima casa de Saboya continúe la tradición consagrando sus anhelos a las bellas y caritativas obras que a tí, Reina Elena, madre ejemplar y reina virtuosísima te adornan».

A la salida de Palacio el público aclamó a todos y los Reyes se vieron obligados a salir a los balcones.

A las doce de la mañana el maestro Lorenzo Perossi fué recibido por los Reyes, a quienes entregó el original de la composición musical que se interpretó durante la ceremonia.

Los periódicos de esta tarde dan cuenta de que por expreso deseo del Rey-Emperador Víctor Manuel la Rosa de Oro será expuesta durante tres días para que pueda ser contemplada por todo el pueblo italiano.

El Rey envió al Santo Padre un telegrama agradeciendo la distinción hecha a su esposa, que ha sido correspondido con otro de Pío XI enviando al matrimonio su bendición

### SANIDAD

Buscad siempre el aire puro y renovado; buscad el sol. Uno y otro son alimentos tan preciosos como los que tomáis en la mesa. Huid de los locales oscuros y de los mal ventilados.

### DEL FRENTE

J. Ortiz de Zárate

¿Dónde está el hombre? Y se dudó de que existiera uno sólo en España. España está muerta, se decía; España agoniza. Unamuno, que abofeteó cien veces el rostro de España, sentía su dolor. «Me duele España». Las corneas llevaron la especie mas allá de los continentes, mas allá de los mares. Pero, un buen día, un día de aurora roja y gualda, desde todos los rincones de la Patria caída y ultrajada surgieron por millares los héroes. Habían vivido al acecho. Cuando sonó la hora saltaron a la arena, como antaño, a rescatar las páginas de la historia vendida a los enemigos, a despertar los cantos de gesta, a cincelar, en oro y bronce, la España una, la España libre y la España grande. Ya están escritos los primeros renglones de la magna leyenda, y la pluma viril de los héroes, mojada en sangre propia, continúa iluminando las páginas.

¡Joaquín Ortiz de Zárate! Presente. Le conocimos muy joven. Penosamente arrastraba una de sus piernas por las calles de Madrid. Convalecía de terribles heridas recibidas en Marruecos. Alto, obscuro de tez, de facciones un tanto angulosas, de mirada infantil, se quejaba de la lentitud con que se curaban sus heridas. Soñaba nuevos triunfos, nuevas epopeyas, quería volver a Marruecos. Amaba a sus soldados con tal vehemencia que sufría por ellos en la ausencia. Y allá fué tan pronto como pudo obtener el alta del médico. Los puestos de peligro eran su pan de cada día. España era su obsesión ¡En cuántas ocasiones me descubrió su furor ante el muro de bronce que se levantaba ante sus pies y le impedía la conquista! Quería atropellarlo todo, vencerlo todo, derribarlo todo.

Cuando la revolución de octubre ocupó el puesto de honor militar en Bilbao. Nadie podrá decir la emoción de aquel momento para él. ¿Comienzo de rescate para España? ¿Aurora de una nación perdida en el internacionalismo revolucionario desde las Cortes de Cádiz? Así lo pensó él y en esa fe ordenó sus tropas para la ofensiva feliz. Pudo convencerse de que la hora no había sonado aún. Lloró de coraje, sintió en el fondo de su entraña una nueva desgarradura, pidió a Dios una hora de paz para su espíritu.

Cuando el generalísimo Franco dió el grito de rebeldía, J. Ortiz de Zárate se lanzó a la santa cruzada como lo hiciera antaño el Cid Campeador. Valiente hasta la temeridad, encoraginado como un potro a quien el freno detiene en su impaciencia de galopar, noble, con todas las noblezas de la sangre, del amor y de la honra, viósele marchar delante de los soldados, dando el pecho a las balas, supliendo con su arrojo el número de combatientes y arrancando laureles a la temeridad. Jamás vió delante de sí el peligro, y le pesaba no tener cien vidas para ofrecerlas por España. Cayó como caen los valientes; y quiero para su tumba estas palabras suyas: «Es Dios quien me dió el valor»

J. Rocafortida.

### Suscripción patriótica

Relación nominal de los donativos voluntarios entregados en la Sección de donativos del Gobierno Militar para la suscripción del Ejército Nacional, de los vecinos del pueblo de Mingorría.

Recaudado en una función benéfica, por los jóvenes de este pueblo, 75 pesetas; Hijos de Antonio Marugán, 60; Félix Nieto, 50; Valeriano Rico, 50; Mariano Rincón, 50; Viuda e hijos de A. Esteban, 50; Julián Álvarez, 30; Daniel Muñoz, 30; Sindicato Agrícola, 25; Mariano Cuenca, 25; Basilio Nieto, 25; Pablo González, 15; Bienvenido Domínguez, 15; Emilio Resina, 15; Antonio Herrero, 15; Felisa Nieto, 10; Simón Vázquez, 10; Faustino Vázquez, 10; Esteban Hebrero, 10; Gumersindo Herrero, 10; Rafael Palomo, 10; Bernabé Herrero, 10; Julián Álvarez, 10; Florencio Álvarez, 10;

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDACION DE

ALAEJOS



**HORARIO DE TRENES EN AVILA**

SALIDAS		LLEGADAS	
Tren 21, Correo Exprés para Galicia, a las...	0,40	Tren 26, Correo de Irún, a la.....	1,40
25, Correo para Irún, a las.....	2,55	22, Correo Exprés de Galicia, a las.....	2,35
37, Tranvía para Valladolid, a las.....	11,05	32, Tranvía de Valladolid, a las.....	9,50
321, Correo para Salamanca, a las.....	18,33	322, Correo de Salamanca, a las.....	15,20
31, Tranvía para Valladolid, a las.....	18,55	38, Tranvía de Valladolid, a las.....	18,15

NOTAS.—Para Zaragoza desde Avila, vía Valladolid, existe la siguiente combinación. Salida de Avila a las 0,40, para llegar a Valladolid a las 2,45. Salida de Valladolid, vía Ariza, a las 5,25, para llegar a Zaragoza a las 14. Para Logroño, puede hacerse la siguiente combinación: Salida de Avila a las 2,55. Llegada a Miranda a las 13,30. Salida de Miranda a las 14,10. Llegada a Logroño a las 15,45. Para Pamplona habrá que marchar de Avila a Medina o Valladolid y enlazar allí con el exprés directo de Sevilla-Irún que tiene su salida de Medina y de Valladolid a las 3,05 y 3,53, respectivamente y cambiar de tren en Alsasua. Las combinaciones para Andalucía se efectúan en Salamanca, donde puede tomarse el rápido Sevilla-Irún.

Juan Bautista Alvarez, 10; Francisco Sanchidrián, 10; Ezequiel Sastre, 7; David Gallego, 5; Argimiro Alvarez, 5; Nestor Pindado, 5; Francisco Cid, 5; Basilio Velayos, 5; Epifanio Martín, 3; Ramón Vázquez, 3; Deogracias Vázquez, 3; Juan Antonio Alvarez, 3; Eusebio Alvarez, 3; Justino Pérez, 3; Ignacio y Gabriela, 3; Angelino Pindado, 3; Narcisca Ibarzabal, 3; Simón Herrero, 3; Florián Pindado, 3; Serafin García, 2/50; Manuel Sanchidrián, 2; Cándido Pindado, 2; Francisco Pindado, 2; Félix Vázquez, 2; Felipe Pindado, 2; Miguel Camarero, 2; Agustín Canales, 2; Simona Martín, 2; Braulio Quemada, 2; Pablo Sánchez, 2; Patrocinio Martín, 2; Teodoro Pindado, 2; Pedro Vázquez, 2; Saturnino Ruiz, 2; Oaudencio Ruiz, 2; Martín Pindado, 2; Mariano Sánchez, 2; Jacinto Cid, 2; Alejandro Arévalo, 2; José Pindado, 2; Faustino Jiménez, 2; Venancio Pérez, 1/50; Juan José Vázquez, 1/50; Eugenio Herrero, 1/50; Braulio Bernabé, 1; Santos Gallego, 1; Raquel Sánchez, 1; Juan Revilla, 1; Catalina Rodríguez, 1; Amancio Cascajares, 1; Primitiva Pindado, 1; Juana Pajares, 1; Gabriel Garcinuño, 1; Bernardino Sánchez, 1; Jacinto Vázquez, 1; Ramón Alvarez, 1; Crisanto Quemada, 1; Higinio Vázquez, 1; Mariano Rodríguez, 1; Hilaria López, 1; Francisco Alvarez, 1; Alejandro Sánchez, 1; Doroteo Sastre, 1.

†  
**Primer aniversario**  
Rogad a Dios en caridad por el alma del señor  
**Don Ignacio Garcia Reyero**  
que falleció el día 9 de abril de 1936  
Después de recibir los Santos Sacramentos  
D. E. P.  
Su hija política María Blázquez Sánchez; sobrinos y demás familia,  
Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones, y asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará el viernes, día 9, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Vicente, por lo que les quedarán agradecidos.  
Avila 7 abril 1937.  
Los Excmos. Sres Obispos de Avila y Salamanca tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.



"Sólo lo bueno se abre camino"  
Miles de personas curadas de **estómago** dicen así del **DIGESTÓNICO** del Dr. Vicente  
VENTA EN FARMACIAS



Es fácil criar vigorosos a los niños cuando la madre acumula energías y enriquece el jugo lácteo tomando tres veces al día el activo reconstituyente **Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD**  
Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en cualquier época. No se vende a granel.  
**LAXANTE SALUD** Contra el estreñimiento y la bilis. Jamás irrita.  
En cajitas de 20-30 grageas. Ptes. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

**El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en "EL DIARIO DE AVILA,"**

**Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas**  
Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico  
**DON JUAN CAMPOS**  
DIRECTOR DEL **Instituto Antihemorroidal**  
Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una  
NOTA INTERESANTE.—El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad  
**Instituto Antihemorroidal**  
Montera, 47, principal.—MADRID  
Teléfono 12198

*Cura el ardor de estómago el*  
**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS**

**ANIS DOMEQO**  
Dulce y seco



**La Unión y el Fénix Español**  
**COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS**  
Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado  
Domicilio: MADRID, Alcalá, 43  
Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal Marruecos.  
**RAMOS EN QUE OPERA**  
Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.  
Vida.—En todas sus combinaciones.  
Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.  
Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.  
Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular. Atacos a cobradores, etc., etc.  
Subdirector en Avila:  
**Don Fermín López Porres**  
Oficinas:  
Calle Lope Núñez, 4

**¿CALLOS?**  
Usando solo tres días el patentado **UNGUENTO MAGICO** desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes  
Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA  
**ACIDEZES DIARREAS ARDORES**  
Síntomas de su padecimiento de **estómago e Intestinos** que verá desaparecer tomando después de las comidas **SALUTIO!**  
VENTA EN FARMACIAS  
AVILA.—Tip. y Ens. de Senén Martín

**ALMORRANAS-VARICES**  
Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la **Clínica del doctor Illanes**, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.  
**Clínica del DOCTOR ILLANES**  
Calle de Hortaleza, 15.—MADRID  
TELEFONO NUM. 15.970



**VINO DE PEPTONA ORTEGA**  
RECONSTITUYENTE

**HERNIAS**  
Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.  
**INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA**  
Montera, 47, principal. MADRID  
DIRECTOR: J. CAMPOS  
Médico-Ortopédico  
Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.  
**Cosmética (BELLEZA)**  
Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro  
Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar  
Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés  
**Nota interesante:** El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

**ANUNCIOS**  
En toda España liberada y países amigos  
**PRENSA-RADIO**  
**¡GRANDES DESCUENTOS!**  
PRESUPUESTOS GRATIS  
**Publicidad Hernández**  
Empresa anunciadora  
Claudio Moyano, 13.-Apartado 109  
VALLADOLID

**Hotel Restaurant, Café y Bar Americano PASAJE**  
Todo confort.  
Se sirven bodas y banquetes.  
Omnibus a todos los trenes.  
**Propietario: Gregorio Barragán**  
Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca



FRENTE DE EXTREMADURA

La ocupación de Villar de Rena por nuestros soldados

El batallón "Martínez Barrio", diezmado

Después de varias semanas de tranquilidad la jornada última ha sido muy señalada en el frente de Extremadura.

Villar de Rena, de cuya ocupación da cuenta la parte oficial, es una villa situada en la margen de un riachuelo llamado Alcollarín y sin más comunicación que un camino aún no terminado que, partiendo de Rena, llevará algún día a El Campo.

La importancia, pues, no corresponde al pueblo sino a las posibilidades que del último avance se derivan.

Ante nuestras líneas y dominada ya por nuestras baterías de gran alcance está Villanueva de la Serena, y más allá, al otro lado del Guadiana, Don Benito.

Villar de Rena cedió a nuestro Ejército sin más resistencia que tiroteos

de fusil y alguna ráfaga de ametralladora. Antes de huir, dieron fuego a varias casas, que encontraron ardiendo a su entrada, nuestros soldados.

El encuentro de los rojos con nuestras fuerzas, antes de llegar al pueblo convenció a los marxistas de la inutilidad de una oposición decidida.

La mortandad fué grande, hasta el punto de que seis milicianos rojos que se cogieron prisioneros, pertenecientes al batallón «Martínez Barrio» han asegurado que esta unidad ha quedado materialmente diezmada y necesitada de hombres y material para sustituir a las pérdidas.

Bombas de mano, ametralladoras, camiones cargados de víveres y fusiles han caído en abundancia en nuestras manos merced al empuje insostenible de nuestros hombres.

Autoridades militares y civiles le proporcionan al jefe de recuperación y personal dependiente del mismo, toda clase de facilidades para el cumplimiento de su misión.

5.° Aquellos que se apropien efectos sin el control del Servicio de recuperación, serán considerados como autores de los delitos de desobediencia y hurto, en la cuantía que sea valorado el efecto o efectos que se encuentren en posesión del reo, procesandolos por la jurisdicción de Guerra.

Valladolid, catorce de Marzo de mil novecientos treinta y siete.—El General Jefe del Ejército del Norte; Emilio Mola Vidal.

«Con Millán Astray alma de la Bandera»

Un artículo de «Le Journal» sobre la Legión extranjera de Marruecos

PARIS.—«Le Journal» publica con el título de «Con Millán Astray, alma de la Bandera», el siguiente artículo de su enviado Max Massot:

«Salamanca, marzo.—Me he encontrado de repente ante él, en la casualidad de un hallazgo en el hotel. El es Millán Astray, fundador, animador y jefe de la Legión Extranjera española. Un hombre bastante alto, delgado, sin edad. Pero una llama que se le advierte invencible, le mantiene tieso y con la flexibilidad de un teniente, con esa indefinible nobleza involuntaria absolutamente desprovista de dureza que es la marca de la sangre».

Su aspecto es terrible. Un cristal negro cubre toda la órbita derecha de una mancha cuadrada. Bajo la mejilla izquierda, muestra un agujero como para introducir el dedo pulgar. Y la manga de su uniforme, en el mismo lado, cuelga vacía desde el hombro.

He rechazado la idea de hablar con él, si no consentía en sentarse. Un hombre que ha sabido dar una misma alma a diez mil soldados de fortuna merece que se le hable de pie.

BANDO

Don Emilio Mola Vidal, General Jefe del Ejército del Norte.

HAGO SABER:

Que con objeto de facilitar el servicio de recuperación de material de guerra y para evitar los frecuentes abusos que se cometen, con perjuicio de los intereses generales del Ejército, he dispuesto lo siguiente:

1.° Todo personal militar o civil y entidad de este orden que tuvieran armas, municiones o cualquier otro material de guerra cogido al enemigo y que no hubiese sido facilitado por el servicio de recuperación, lo entregará inmediatamente a éste. Si el posesionario fuera algún Cuerpo Militar o entidad de este carácter lo pondrá en conocimiento del jefe de aquel servicio correspondiente a la zona o Ejército de que forma parte, el que apreciando las circunstancias que concurran en cada caso, confirmará la posesión o dará cuenta a la Autoridad superior de quien dependa el cuerpo o entidad para que le ordene la entrega al servicio.

2.° Toda persona o entidad que encontrase estos efectos, está obligada a recogerlos si le fuera fácil y entregarlos a los encargados de aquel servicio, Gobiernos, Comandancias Militares o de la Guardia civil o a los puestos de este Instituto, y si no le fuera posible por su número o peso, a dar cuenta a las mismas Autoridades del lugar donde se encuentran.

3.° Estos Centros deberán dar parte de los efectos recogidos al jefe de los servicios de recuperación del Ejército correspondiente, para su clasificación y destino ulterior, así como también de los que no puedan recoger por sus propios medios.

4.° Se encarece a todas las

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las Oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Table with 2 columns: Description of insurance services and amounts in millions of pesetas.

Ecos de Sociedad

Restablecido

Se halla restablecido el comercio de esta plaza y concejal del Ayuntamiento don Mariano Gómez Encinar.

Necrológica

Ha fallecido, confortado con los Santos Sacramentos, el que fué probo industrial en esta don Fidel Fernández. Por su alma se aplicarán el viernes, en el altar de los Angeles de la S. I. Catedral, misas a las ocho y a las ocho y media.

A sus sobrinos y demás familia les hacemos presente nuestro sentimiento y pedimos a Dios por el eterno descanso del finado.

—Confortado con los auxilios de la Iglesia, ha pasado a mejor vida en el día de ayer don Rafael González, persona muy estimada y querida por las bellas cualidades que le adornaban.

A su hermano el funcionario de la Caja de Ahorros don Alfredo González y demás familia enviamos nuestro mas sentido pésame.

Depósito de Intendencia de Avila

PAGOS

en las oficinas de este Depósito los días 9 y 19 del corriente mes, de tres a cinco de la tarde:

- List of names and amounts to be paid at the Intendencia de Avila.

Avila 6 de abril de 1937.—El capitán del Depósito, José Tejero.

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 8 de abril de siete de la mañana a dos de la tarde, septimo grupo.

De dos a ocho, octavo grupo. Por la noche, a las nueve, primer grupo.

Se desea piso amueblado. Razon en esta administración.

Información municipal

En el jardín de San Antonio han dado comienzo las obras de un nuevo paseo contiguo a la carretera de Villacastín a Vigo. Es propósito de la comisión de jardines plantar pinos en cantidad, en los terrenos propiedad del Ayuntamiento, cercanos a la Encarnación.

De Hacienda

El Delegado de Hacienda ha impuesto multas a 60 Ayuntamientos de la provincia por incumplimiento de distintos servicios.

Colegio de Agentes Comerciales

Donativos

Colecta efectuada por el presidente del Colegio entre los delegados asistentes a la pasada Asamblea y entregado al excelentísimo señor gobernador para la mendicidad, 75 pesetas.

Entregado a Auxilio de Invierno por donativos de los citados señores asambleístas, 164 pesetas.

Idem en el Hospital de Medina del Campo: una caja de galletas finas y dos botellas de jerez Diez Hermanos.

Idem a las Hermanitas de los Pobres, de Valladolid: una caja de galletas finas y dos botellas de jerez Domecq.

Idem en Auxilio de Invierno: una caja de galletas finas.

Repartido entre todos los hospitales de sangre de Valladolid: una botella de coñac Fundador, cuatro de anís Domecq y treinta botellas de Oloroso Domecq.

milicianos de de Renovación gorros azules de los falangistas y aquí y allí un rostro inesperado de muchacha que desgrana una risa alegre. Hay allí hombres que llevan la Cruz de Borgoña bordada sobre el epaote encima del corazón y otros que, a la manera de los cruzados, llevan una gorguera con la cruz de Santiago que se diría hecha con cuatro cuchillos opuestos. Por estos emblemas el carlista alfonsino han guerrreado duramente unos contra otros en el siglo pasado. Su lucha fué sin cuartel. Y hoy, ambos de acuerdo, beben vaso de jerez en mano, con los nacionales sindicalista sedientes de justicia social. La unión es tan materialmente visible como la lluvia o el sol. Las palabras de Millán Astray me resuenan aún en los oídos entre el ruido de las copas y el humo de los cigarros. La fe... la unión... y de repente veo ante mí un mozo alto rubio, de ojos azules, lleva el uniforme kaki de los legionarios. Los cabellos, casi afeitados, ponen en sus sienes una aureola dorada bastante rara aquí.

Pero lo que llama mi atención es un brazalet negro, amarillo y rojo que cubre en parte su manga derecha. Es un belga. —Herido en la explosión de un obús, subió en seguida de curarse a incorporarse a su cuerpo. Es un mecánico que se ha enrolado porque es católico y detesta la tiranía comunista. Se le quería forzar a sindicarse. Su alma flamenco es una mezcla de misticismo y de bravura. Hemos hablado largamente de la Legión española, de su actuación, de sus pérdidas, de su misión singular. Hemos terminado por el capítulo de los oficiales. Y he aquí textualmente recogidas, las palabras del soldado: —Por encima de todo están los oficiales en la Legión. Nunca se ha oído a uno de ellos decir a sus hombres: ¡d ahí; sino siempre: Voy allí, seguidme. Algunos imbéciles (se expresaba en otros términos más enérgicos) han dicho que aquí se nos maltrataba. Es falso. Yo solamente recuerdo una excepción: un día recibí un golpe del bastón de mi capitán. Era por permanecer tumbado para huir de las balas. Pero él continuaba en pie».

Ideas claras sobre la Acción Católica

A través de toda la acción funesta desarrollada por los Gobiernos de izquierda de la República en estos cinco años de pesadilla, hay un hecho patente que no admite discusión: la persecución religiosa.

Este era el punto clásico de coincidencia de los partidos de izquierda burgueses o societarios y el aglutinante más fuerte cuando criterios opuestos ponían en peligro su unión.

Si alguien dudaba de ello, las sangrientas jornadas acaecidas en la zona roja después del 18 de julio, habrán disipado sus dudas.

Podrán haberse salvado del furor criminal de las hordas estas o las otras personas de derechas, estas o aquellas instituciones; los que de ninguna manera alcanzaron indulgencia fueron los sacerdotes y religiosos, los templos y los conventos. La consigna, cumplida siempre con cruel refinamiento, era en este punto inexorable, buscar a todos los curas y frailes y ejecutarlos inmediatamente.

Honor insigne y doloroso de la Iglesia, adquirido al precio de su mejor sangre, es el haber sido blanco predilecto de los ataques del conglomerado judío-masónico, inspirador directo de los crímenes y atrocidades que han deshonorado nuestra Patria antes y después del glorioso movimiento.

Estará pues, muy puesto en razón que, en la nueva España que viene a renovar los principios tradicionales constitutivos de la más íntima substancia nacional, entre los cuales el Catolicismo tiene carácter medular, se ofrezca a la Iglesia, a sus Instituciones y a sus Obras el clima propicio y el apoyo eficaz que han de hacer más fecundo su apostolado, no ya por ser este deber elemental de todo católico, sea gobernante o súbdito, sino también como una justa y bien merecida reparación por la sañuda persecución que ella más que nadie ha tenido que sufrir en estos años de abominable recuerdo.

Entre estas Obras hay una, vieja en su esencia porque data de los orígenes; nueva únicamente en su organización: la Acción Católica.

Ya San Pablo nos habla de lo que pudiera llamarse la Acción Católica de los tiempos apostólicos, al hacer más de una vez mención en sus Epístolas de aquellos piadosos seglares que con él habían trabajado en la difusión del Reino de Cristo. Su novedad consiste en la adaptación que los últimos Pontífices han llevado a cabo en consonancia con las necesidades de los tiempos actuales, labor en la que, con su definición admirable y sus múltiples documentos, se ha distinguido tanto S. S. Pío XI, que merece con justicia el nombre de Papa de la Acción Católica.

Esta solicitud de nuestro supremo Jerarca, secundada por la de todos los Obispos, debe hacer comprender a todos los católicos, aun a los menos avisados, la estrecha obligación que tienen de prestar a la Acción Católica su apoyo moral, material y personal ya que, como decía Pío XI en su carta a los Obispos Argentinos, «el apostolado de la A. C. obliga tanto a los sacerdotes como a los seglares». Obligación que se funda en la identificación de esta Acción con la Iglesia, por su fin que, en frase del Papa, «coincide con la misma finalidad de la Iglesia: la paz de Cristo en el Reino de Cristo»; y por su dirección que es «la dirección impuesta por la Jerarquía», según consta en otro lugar del mismo documento.

Mediten, pues, bien los católicos si está justificado cualquier recelo o prevención ni mucho menos cualquier animosidad contra la Acción Católica y piensen si no es ya llegado el momento de prestar a la Iglesia de Cristo esa colaboración leal que ella nos pide, elevando a los seglares a un ministerio que no dista mucho del sacerdotal, en frase de Pío XI en su carta al Cardenal Segura.

A no ser, claro está, que se trate de católicos a su manera que es la mejor manera de no ser católicos.

Un vocal de la Junta Diocesana de A. C.

Marisabel en Avila

Anteayer pasó por nuestra ciudad la distinguida locutora de Radio Nacional y jefa de la Junta de mando de la JAP femenina Marisabel de la Torre, acompañada de su marido Alberto Colomina y otras señoras y japisitas de la Junta Nacional, todos los cuales acompañados por varios miembros de la Junta de Avila se dirigieron a visitar los frentes de Robledo, Las Navas y Peguerinos, donde Marisabel dirigió la palabra a los valientes patriotas que defienden a España, llevando a sus ánimos el consuelo y la fortaleza, acrecentando su entusiasmo y repartiendo donativos. Se hicieron varias fotografías en las que aparece Marisabel rodeada de soldados, de japisitas y de falangistas, que todos juntos luchan por Dios y por España. Esta mañana, de regreso, estuvo unas horas en Avila donde dirigió

unas palabras en el local de la JAP abarrotado de gente, a los que llevan sobre el pecho La Cruz de la Victoria y en especial a las mujeres cuya misión en la obra patriótica acometida es muy importante. Fué aplaudida entusiastamente y acompañada hasta el coche que la condujo a Salamanca.

De Villatoro

Desde el día 24, del mes próximo pasado, hasta la fecha se ha recaudado en el pueblo de Villatoro la cantidad de 145,40 pesetas, cantidad destinada al P. N. A. para los fines que se propone. Es digno de hacerse notar la moral y el alto sentido que el pueblo tiene de este problema y el desprendimiento con que respondió al la demanda de auxilio.

Estación Meteorológica de Avila

Observaciones del día 7 de abril de 1937: Temperatura máxima, 18º; mínima, 1º.

Obituary notice for Don Rafael González Garcés, including details of his death and funeral arrangements.